



SESIÓN PLENARIA

7.- Pregunta N.º 14, formulada al Presidente del Gobierno, relativa a política fiscal que se pretende imponer en la Ley de Presupuestos Generales de la Comunidad Autónoma de Cantabria para 2017 presentada por el Grupo Parlamentario Popular. [9L/5150-0014]

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sra. Vicepresidenta.

LA SRA. VALDÉS HUIDOBRO: Pregunta N.º 14 formulada al Presidente del Gobierno, relativa a política fiscal que se pretende imponer en la Ley de Presupuestos Generales de la Comunidad Autónoma de Cantabria para 2017, presentada por el Grupo Parlamentario Popular.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Para formular la pregunta, tiene la palabra por parte del Grupo Parlamentario Popular el Sr. Diego.

EL SR. DIEGO PALACIOS: Gracias Presidenta.

En diversas intervenciones públicas, hechas desde el Gobierno, han afirmado que subirán los impuestos para el año 2017.

Nosotros desde el Grupo Parlamentario Popular les hemos propuesto que no lo hagan. Es más, les hemos pedido que hagan como nosotros, que bajen los impuestos, que bajen el IRPF a los menos pudientes, a los que menos ingresan. Les hemos pedido que no suban una vez más las tasas y les hemos pedido que no vuelvan a poner el Impuesto de Sucesiones y Donaciones porque es injusto.

Nosotros creemos en la sociedad civil, en las familias y en las empresas y por eso queremos que ellos tengan el dinero en su bolsillo y así puedan invertir y consumir y con ello generar actividad económica y puestos de trabajo.

Ustedes creen que son mejores gestores que las familias y que las empresas y quieren que pase el dinero de los contribuyentes al bolsillo de su Gobierno.

Miren, gobernando el Partido Popular en Cantabria nosotros bajamos los impuestos a los menos pudientes, a las rentas más bajas, y la Diputada, Sra. Mazas, en el Pleno anterior les dio datos concretos y por ello irrefutables de cómo bajamos los impuestos por ejemplo a las rentas que ingresan 30.000 euros al año o 14.000 euros al año, a los que les bajamos los impuestos hasta un 21 por ciento. Y también congelamos las tasas en los últimos años como política pro cíclica para incrementar el crecimiento.

Ustedes saben que las tasas las pagan por igual, por igual, el parado que el millonario, pero el esfuerzo para hacerlo no es el mismo. Y ustedes nada más llegar al Gobierno subieron las tasas a todos, a ricos y a pobres, de manera socialmente injusta. Nosotros eliminamos el Impuesto de Sucesiones y Donaciones, que ustedes pusieron en 2004 nada más llegar al Gobierno y lo hicimos porque lo considerábamos injusto.

¿Es justo que un joven en paro, cuando su padre fallece y recibe en herencia el patrimonio, una casa y unos "praos", que son de la familia, fruto del trabajo, el esfuerzo, el sacrificio y el ahorro de generaciones, tenga que pagar por ello y en el momento tan doloroso? El impuesto que ustedes ponen a este joven por esa herencia y que por estar en paro no va a poder hacer frente a él y tiene que renunciar a esa herencia, a la casa y a los "praos" de su familia, porque en ese momento no tiene para pagar el impuesto, ustedes creen que es justo?

Nosotros quitamos el impuesto que usted quiere volver a poner para que esto no vuelva a ocurrir. Y hay casos, y hay casos concretos que se pueden poner sobre la mesa como el que le he citado.

Mi Gobierno, de acuerdo con la asociación de empresa familiar modificó el Impuesto sobre Sucesiones y Donaciones para favorecer la sucesión generacional en los negocios familiares por donación. Ustedes van por el camino contrario.

¿Ustedes creen, consideran que es justo que el negocio familiar a la muerte del padre, un negocio que por la crisis coyunturalmente puede no ir bien en ese momento, y el hijo no puede pagar los impuestos, pierdan el negocio familiar y el chico se quede en paro? No es justo. No es justo.

Nosotros, con el CERMI, acordamos favorecer las donaciones de padres a hijos cuando éstos tienen una gran discapacidad. Y así los padres tengan una mayor tranquilidad para el futuro de sus hijos, gracias a la aportación al patrimonio protegido.



Nosotros creamos nuevas desgravaciones y aumentamos éstas a las familias con cargas especiales en los gastos médicos o de rehabilitación y también a las familias numerosas. Ustedes van por el camino contrario y se equivocan.

Sr. Revilla, lamento tener que decirle desde la tribuna que usted miente. Miente cuando afirma que la irresponsable bajada del Partido Popular, bajada de impuestos, ha dado lugar a una merma de los ingresos al Gobierno de Cantabria.

En 2014, el estado transfirió a Cantabria, en concepto del sistema de financiación autonómica 1.460 millones de euros. En 2016, nos transfirió: 1.576, es decir, después de la bajada de impuestos del Partido Popular, Cantabria y su Gobierno han ingresado 116 millones de euros más.

Sr. Revilla, desde la experiencia de Gobierno, ¿cuántas cosas más se pueden hacer con 116 millones de euros?

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Diego.

Para contestar la pregunta tiene la palabra el Presidente, tiene la palabra el Sr. Revilla.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Sra. Presidenta.

Reconociéndole la experiencia que tiene como Presidente y como parlamentario, me va a permitir que le rectifique a la hora de redactar las preguntas, porque cuando no son correctas... ¿Cuál es la política fiscal que el Presidente del Gobierno... -Madre mía, qué poder, y no teniendo mayoría absoluta además... que el Presidente del Gobierno pretende imponer en la Ley de Presupuestos Generales de la Comunidad Autónoma para 2017? No es correcta la pregunta.

No es correcta porque la política fiscal tributaria impositiva, ni se incluye en la Ley de Presupuestos, ni la impone el Gobierno. Creo que estamos todos de acuerdo ¿no?, para empezar. Es el Parlamento e imponer algo cuando la coalición de Gobierno tiene 17 parlamentarios y hay que tener 18 para aprobar aquí algo, pues es un poco temerario. ¡Cómo voy a imponer yo! Ya me gustaría de vez en cuando tener asegurada una mayoría para aprobar cosas. No.

Pero bueno, yo sé lo que quiere preguntar. Yo sé lo que quiere preguntar.

Mire, en este momento hay una incertidumbre de tal calibre; no aquí, en cualquier Parlamento de España. Si es que no sabemos a qué atenernos. ¿Qué vamos a plantear aquí, si todavía el Gobierno no ha fijado...? Bueno, no hay Gobierno, en primer lugar, pero tendrán que decirnos el techo de gastos.

Hacienda, debiera de haber comunicado a todas las Comunidades Autónomas las cifras de las entregas a cuenta, del sistema de financiación, de la liquidación del 2015, que es de dos años antes. No lo sabemos, si no sabemos eso, cómo vamos a planearnos aquí ¿qué vamos a hacer?

A nosotros, nos gustaría no subir impuestos, nos gustaría. Pero luego hay una cosa clara, ¡eh!, en el caso de que haya que subir impuestos, a los que más tienen. No como ustedes. Ustedes, siempre machacan a las clases medias y populares. A los ricos, ni les tocan. Eso está claro.

Nosotros, por ahí no vamos. Nosotros cuando vengamos aquí, traeremos, si es que hay que poner algún impuesto, que espero que no, pero, claro, imagínese que el Gobierno que van a seguir ostentando ustedes; -¡enhorabuena!- nos dicen que tenemos que hacer un déficit "x" y nos mandan como están mandando ahora todas las semanas una carta. ¿Qué hacemos, cumplimos o no cumplimos? Habrá que cumplir, ¿no?, nosotros no somos unas personas que no vayamos a cumplir.

Y entonces, en vista de eso, de que haya recursos más o menos, pues tendremos que plantearnos cubrir, salvo ese déficit del 0,7 que el año que viene va a ser menos, el casar las cuentas y cumplir con el Gobierno Central, con sus normas, con el estado. O sea, que en este momento es una pura incertidumbre.

Luego como tengo más espacio le diré más cosas.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Presidente.

Sr. Diputado, le quedan a usted treinta y seis segundos, tiene la palabra el Sr. Diego.

EL SR. DIEGO PALACIOS: Sr. Revilla vuelve usted a mentir y además lo sabe. Y se le han dado los datos en la intervención de hoy hace una semana exactamente de cómo el Partido Popular cuando gobernó bajó los impuestos precisamente a las clases más desfavorecidas. Hágalo usted, hágalo usted.

Y por otra parte he de decirle que usted va a tener, como ha tenido en anteriores Legislaturas, cuando usted gobernaba y el año pasado hizo los presupuestos y la Ley de Acompañamiento en la que va la subida de los impuestos



que usted pretende hacer, va a tener al Grupo Parlamentario Popular en disposición de negociar con usted unos presupuestos que sean reales y eficaces para los intereses de los cántabros.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Diego.

(...)

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Vamos a ver, el Gobierno...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Sr. Presidente me deja un segundín solo.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): ¿Cómo?

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Me deja un segundo por favor, que ponga yo esto, si puedo.

Ahora sí, adelante.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): Bueno la mayor mentira que se ha cometido, yo creo, en los últimos años, esto lo reconoce todo el mundo, es un Gobierno como el que ha presidido el Partido Popular, que se presentó a las elecciones anteriores, en las que sacó mayoría absoluta diciendo que iba a bajar todos los impuestos, descontaba la rebaja de los 5.000 millones que ha rebajado ahora, el saldo del plumazo que ha metido a los españoles, 17.000 millones de euros. Constatado.

Usted me habla de que atacamos a la gente sencilla, a los de las herencias. El mayor ataque es el IVA, el IVA, porque paga IVA el pan, los pañales, paga el IVA la gasolina que utiliza todo el mundo para ir a trabajar. El plumazo más indiscriminado es el del IVA.

Ustedes han sometido a España a una subida de impuestos feroz. No venga usted presumiendo de que los bajan. Y ¿dice que miento? Sr. Consejero de Hacienda, mándeselo por escrito, porque vamos, salvo que el Interventor a mí me informe mal, la bajadita de impuestos que hacen ustedes en el 2015 ¿no?, nos ha representado exactamente una merma exacta de ingresos de treinta millones de euros.

De tal manera que usted puede leer que Cantabria es la Comunidad que menos ingresos ha recibido en julio del 2016 por la liquidación de la financiación del catorce, el 3,1 frente al 8,7 de España, ¿por qué? Por culpa suya, porque nos han, sin consultarnos, reducido treinta millones, fíjese usted con treinta millones lo que no podríamos hacer. Ustedes son los que más impuestos han subido en este país. No pueden venir aquí a darnos lecciones.

Haga usted lo posible, ahora que van a volver a gobernar por decir que el Sr. Montoro trate a las autonomías de acuerdo a lo que representa el gasto de esta Comunidad Autónoma que asume el 40 por ciento del gasto...

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Presidente.

EL SR. PRESIDENTE DEL GOBIERNO (Revilla Roiz): ...él se lleva el 4,6 de déficit y nosotros el 0,7 y a lo mejor no necesitamos subir ningún impuesto que es lo que queremos, pero si hay que subirlos a los ricos.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias, Sr. Presidente.